

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.677.

Suscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 8 NOVIEMBRE 1918

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

En torno de la guerra

Noticias y comentarios

El alcalde de Bucarest y los alemanes

En París el señor Alcalde de Bucarest, ha hecho ante un periodista interesantes manifestaciones alusivas a los alemanes.

Copiamos las siguientes:

Los verdaderos enemigos del género humano son ellos. Desconocen hasta lo más trivial de nuestra hidalguía y caballerosidad. Cuando entraron en Bucarest, yo he de recibirlos, de la mejor manera posible. Un grupo de oficiales pidióme de beber para aplacar la sed, y yo les obsequié con unas botellas de champagne. ¿Y sabe usted cómo correspondieron? Al marcharse dijéronnos que si queríamos saber sus nombres encontraríamos sus tarjetas de visita en unos floreros. Al ir a recogerlas tuvimos que retroceder asqueados, por haberlas embadurnado de inmundicias. Ese ha sido un rasgo peculiar de la caballería teutónica en muchos sitios de Francia. Personalmente fué la ocasión de contemplar algo parecido en una cervecería de Strazee, cuyo dueño habíales dejado toda su casa en posesión. Pues bien, al marcharse, llenaron un sombrero de copa de lo que usted puede imaginarse, dejándolo encima de la cama al propietario como recuerdo.

«Genio y figura...»

No ha cambiado la psicología de los tudescos después del fracaso que han empezado a experimentar, no variará; no es posible que varíe... Han de ser eternamente lo que son y como son. No pueden ser de otro modo. Después de arrollados, de vencidos, de aniquilados, su psicología continuará siendo la misma.

¿Cómo, pues, mostrarse sorprendidos del lenguaje que emplean estos días para pedir la paz que ellos quieren, que no es la verdadera paz?

«No estamos derrotados»—gritan ahucando la voz para intimidar a Wilson.

«O nos concedéis la paz—dicen—en buenas condiciones para nosotros, o sabréis de lo que somos aún capaces.»

Este es el lenguaje que ahora emplean; esto es lo que hay en el fondo de sus propagandas «pacifistas», y esto es lo que sorprende a los que esperaban que la derrota en perspectiva haría variar la psicología de ese pueblo, de esa raza que se cree superior a todo y a todos.

Por eso es ilusoria toda esperanza de paz mientras no haya sido aniquilado totalmente el poder militar de los tudescos. Por eso no puede haber otra paz que la basada en la Justicia impuesta por las armas.

Y esto lo sabe Wilson, como lo saben los representantes de Francia, Inglaterra e Italia.

Son las armas las que han de decir la última palabra.

FONDOS DEL REY ALBERTO

SUSCRIPCIÓN para construir albergue a los belgas que quedaron desamparados con la invasión alemana:

	PESETAS
D. Antonio Juan	1'00
» Juan Rita León	5'00
» Francisco Mercadal Pons	3'00
» Carlos Moysi	5'00
» Bartolomé Escudero, Vice-Cónsul Británico	10'00
» Pedro Ballester	5'00
» Antonio Victory	5'00
» Sebastián Carreras, fabricante de calzado	25'00
Sres. Santandreu & Carreras hijo, de Montpellier	25'00
D. Guillermo Gofialons	10'00
» Pedro Taltavull, Agente consular de Italia	10'00
» Domingo Esirada	5'00
» José Cornellas	5'00
» A. L. R.	5'00

Suma y sigue. 119'00

Continúa abierta la suscripción en la Administración de este periódico.

Salus populi suprema lex

Interrumpiendo la serie de mis escritos sobre *Higiene social*, reclamo en las columnas de este acreditado diario un corto espacio, para llamar la atención del Ayuntamiento y de la Junta local de Sanidad sobre la epidemia que tan cruelmente azota a nuestros hermanos de Ciudadela y de algunos pueblos de la vecina isla de Mallorca.

Como no tengo la honra de ejercer la abnegada y difícil profesión médica, me abstengo de dar opinión acerca de si la *gripe* se ramifica en benigna y *negra*, ni sobre la eficacia de los medios de que dispone la ciencia adecuados para evitar el contagio.

Lo que sí quiero decir es que el Ayuntamiento y la Junta de Sanidad contraerían grave responsabilidad en su conciencia y ante sus conciudadanos si, por falta de diligencia, no hiciesen cuanto esté en su mano, ya que sería terrible que un lamentable abandono exacerbase, con nuevos focos infecciosos de más acentuada virulencia, la epidemia relativamente benigna que hasta la fecha hemos padecido.

Muy bien que nos asociemos al dolor de los ciudadelanos y les auxiliemos con cuantos medios estén a nuestro alcance; pero el contagio de Mahón en nada aliviaría su quebranto, antes bien nos impediría auxiliarnos.

No pretendo que se recurra al ilegal cuan inhumano acordonamiento. La inspección facultativa de las personas que vengan de Ciudadela, la fumigación o desinfección de sus vehículos y equipajes y el conveniente aislamiento de los enfermos, a domicilio, no significarían vejamen para nadie, si es que, a juicio de los profesionales, pueden tales medidas contener la invasión.

Lo que importa es que se proceda con urgencia a la adopción y planteamiento de las medidas indicadas o de las mejores que proponga el cuerpo médico.

DOCTOR VARGAS.

Junta Obrera de Subsistencias

Con el fin de realizar algunos trabajos estadísticos esta Junta ruega a los obreros que tengan noticia de existencias de trigo en este término municipal se sirvan comunicar a esta Junta, a la brevedad posible, los nombres de los poseedores de dicho cereal.

Mahón 7 de Noviembre de 1918.—El Presidente, Antonio Gómila.

OBREROS.—Se necesitan en el taller de bisutería de la calle de la Reina número 2.

LOS AFILADORES

de esta ciudad han acordado subir los precios de las cuchillas de zapatero a 10 céntimos.

Las demás herramientas cortantes sufrirán también un aumento, a causa de la carestía de las subsistencias.

DEPENDIENTE BARBERO.—Se ofrece uno para trabajar los sábados y domingos, sabe su obligación. Informes: Pl y Margall, 206.

PARA VENDER.—Lo está una casa con su horno; y en el mismo sitio lo está una cochera que reúne toda clase de condiciones. Informes: Rampa de Calafons número 2; Villacarlos.

LA SEÑORITA D.ª Juana Pons Carreras HA FALLECIDO

a las cuatro de la tarde de ayer

E. P. D.

Su afligido padre, hermano, tíos, tías y demás parientes, tienen el sentimiento de participar a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, suplicándoles le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a su entierro que tendrá lugar a las tres de esta tarde.

Casa mortuoria: PRIETO Y CAULES, 20.

No se invita particularmente.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Corrigiendo errores

Al *Bien Público* le parece inoportuno el acuerdo de nuestro Ayuntamiento de dar el nombre del Presidente Wilson a la calle de la Arravaleta. No nos causa extrañeza la opinión del colega porque es muy natural que se engañen también en los momentos de la paz quienes tan enorme equivocación han sufrido con la guerra.

Los germanófilos han hecho un gran daño a nuestro país y esto debiera servirles de escarmiento para no causarle mayores males, dejando a los otros la difícil tarea de enmendar yerros pasados.

La proposición de la mayoría republicana debieran haberla firmado todos los concejales, incluso los conservadores, como lo han hecho en otras ciudades españolas, y no abstenerse de asistir a la sesión, como hicieron al saber que tal proposición había de ser presentada.

El comentario y la protesta que le ha sugerido al diario conservador el acertado acuerdo del Ayuntamiento resulta fríasnochado y fuera de lugar y demuestra que no se ha hecho cargo de la situación que atraviesa en estos momentos la Humanidad y de los trascendentales cambios que se preparan.

La culpa de la pérdida de nuestro poder colonial no fué de los Estados Unidos sino de los funestos gobiernos de la monarquía y de la rapacidad de los altos empleados en nuestras antiguas posesiones, que con sus desaciertos y con sus robos nos llevaron al desastre, y del fanatismo de quien quería salvar su alma aunque se perdieran las colonias.

El recuerdo de las cosas pasadas no debe servirnos para perpetuar aquellos errores sino para corregirnos y enmendarnos, fijándonos en lo que ocurre y pensando en lo que puede ocurrir.

En tales ideas está inspirado el acuerdo de nuestro Ayuntamiento.

Se ha de procurar, como decimos antes, enmendar el mal que han causado las antipatrióticas campañas de los germanófilos, para dar prosperidad a nuestras industrias situándonos de un modo conveniente en el resurgimiento que se prepara.

Déjese *El Bien Público* de pequeñeces y piense que las humanitarias ideas de Wilson preparan el establecimiento de un mundo nuevo basado

en los principios de Justicia y de Libertad.

Ya es hora de que el colega comience a darse cuenta de lo que significa la tremenda derrota del imperialismo y esté prevenido para que no le cojan de sorpresa los grandes acontecimientos que se están incubando.

Escasez de leche

Continúa en esta ciudad la aflictiva escasez de leche, hasta el punto de que podríamos citar familias que tras de recorrer toda la ciudad no encuentran para sus enfermos la cantidad estrictamente precisa de aquel líquido indispensable para determinadas personas.

En otras poblaciones, en caso análogo, se ha restringido y hasta prohibido el consumo de leche por puro placer en cafés y casinos mientras no haya la suficiente para los que por prescripción facultativa la necesitan.

Lotería Nacional

En el sorteo del día 2 actual han salido premiados con 300 pesetas los billetes números 2272, 7112, 11200, 14089 y 17310, despachados en la Administración de Loterías núm. 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

En dicha Administración se expenden los billetes del próximo sorteo a 4 pesetas el décimo.

PANAS Y VELUDILLOS

para la fabricación de calzado

EL BAZAR, Hannover, 11

Pésame

Ha fallecido la que fué buenisima señorita Juana Pons Carreras y su muerte ha producido verdadero sentimiento entre los numerosos amigos de su apreciable familia.

Trasmisimos a ésta expresión sentida de pésame, que dirigimos en particular a los señores padre y hermano de la finada.

La conducción del cadáver se verificará esta tarde a las tres.

Casa mortuoria: Prieto y Caules, núm. 20.

Movimiento de mercancías

El vapor correo trajo ayer de Barcelona unas cien toneladas de carga general, habiendo empezado la descarga esta mañana por haber llegado de noche.

Fueron desembarcadas cuatro reses vacunas para el consumo de las carnicerías reguladoras.

Contra la Gripe

Abrigarse mucho y gastar poco

Abrigos lana caballero	Ptas. 29'00
Chales punto lana grandísimos	» 5'75
Pieles forma balona (muy grandes).	» 11'00
Camisetas caballero algodón (hierro)	» 1'50
Franelas superiores (lo más chic) el metro	» 2'00
Bufandas caballero	» 1'00

EL BAZAR, Hannover, 11

Almacenes "as Novedades"

DE JUAN RITA

CALLE NUEVA NUMERO 14

Grandes existencias en todos los artículos para Vestidos y Abrigos de señora y caballero

Terciopelos, paños gamuza, lanillas inglesas, fantasías algodón, etc. Cuellos piel, boás pluma, camisas, paraguas, toquillas, géneros de punto, etcétera

PRECIOS MUY REDUCIDOS

El «Mahón» en su viaje de Alcudia a Barcelona embarcó 535 cerdos cebados.

Bienvenido

En el vapor «Mahón» regresó ayer de Barcelona don Pedro Carreras, comisionado de la fábrica de monederos de don Agustín Márqués. Sea bien venido.

Lacres EL COCODRILO

Para escritorio y para paquetaje
Lacres fantasía
TIPOGRAFÍA MAHONESA

**Medidas sanitarias
en Alayor**

El Ayuntamiento de Alayor tiene acordado no permitir la entrada en la población de los coches y demás vehículos conductores de pasajeros y equipajes procedentes de pueblos epidemiados, más que por el Ensanche de la Villa, o sea Avenida de la Industria.

En la entrada de dicha vía habrá una caseta destinada a la desinfección de los objetos contaminables y a la visita médica de las personas que hayan de quedarse o visitar el pueblo.

De Ciudadela

Las noticias que de dicha ciudad recibimos hoy, acusan todavía por desgracia, nuevos estragos causados por la epidemia. Al cerrar la carta nuestro Corresponsal, ayer jueves, se habían anotado ocho defunciones y se tenía noticia de que algunos enfermos agonizaban.

Continúan en Ciudadela, para colmo de aflicciones, los conflictos graves motivados por la falta de carne y el temor de que el pueblo exasperado pierda al fin la serenidad, si quien puede y debe no le ampare y proteja en la cuestión subsistencial.

Del puerto

Anoche a las siete amarró sus cabos en el muelle de costumbre el vapor «Mahón», procedente de Barcelona y Alcudia.

El expresado buque saldrá en viaje directo para la ciudad condal.

Esta mañana ha salido para Ciudadela, el laúd «Concepción» al mando del patrón don José Guerrero.

Para efectuar un crucero se ha hecho a la mar el torpedero número 14.

Ha regresado una barca de la pareja bou con poca cantidad de pescado a causa del poco viento que reinó ayer.

Trigos y harina

Continuando el Sindicato Harinero de Menorca sus gestiones para conseguir se destine al consumo de esta Isla cierta cantidad de trigo argentino que, de momento, satisfaga las necesidades más perentorias, sin perjuicio de obtener luego otras, según las del mercado, ha dirigido a los Ayuntamientos de Menorca el siguiente telegrama.

«Para poder seguir gestiones cerca Ministro Abastecimientos demanda trigo argentino ruegole comunique acuerdo tomado Ayuntamiento su digna Presidencia sobre apoyo solicitado en comunicación fecha 29 de Octubre último.»

Unión comercial e industrial

Según indicios que tenemos, son muchos los Comerciantes e Industriales que diariamente se asocian a la naciente sociedad «Unión Comercial e Industrial de Menorca».

Auguramos un gran éxito, que muy bien pudiera darse el caso que, en breve en la asamblea general para la aprobación del Reglamento y constitución de Junta, llegaran ya los inscritos a la respetable cifra de cuatrocientos.

**Pasta blanca para pegar
Goma líquida**

TIPOGRAFÍA MAHONESA

Por los enfermos pobres

Conforme dijimos, el próximo domingo saldrá a postular por estas calles una comisión del Ayuntamiento con la banda municipal a su frente.

La suma que se recaude se destinará a las familias pobres de Ciudadela afligidas por causa de la enfermedad reinante.

Puede desde luego afirmarse que nuestro pueblo secundará la caritativa manifestación y que cada cual, en proporción a sus recursos, aportará su óbolo para el socorro de los pobres enfermos ciudadelanos.

La manifestación postulante estará perfectamente organizada y exhibirá

un cartel alusivo al fin generoso que se persigue.

¡Qué contraste entre la música que con sus acordes atraerá dinero para los pobres y las campanas que al doblar, desde donde aniden las lechuzas, sacan los cuartos a las desconsoladas familias mortuorias!

La cuestión del trigo

Esta mañana se comentaba el hecho de haberse reunido anoche en el despacho del señor Delegado del Gobierno, varios señores de la Cámara Agrícola y del Sindicato Harinero, pero que no llegaron a un acuerdo, por pretender los primeros un alza excesiva sobre la tasa fijada por nuestra Junta de Subsistencias respecto al trigo.

Como restan todavía grandes partidas de trigo en la isla, creemos pro-

bable tenga que procederse cuanto antes a la incautación de dicho cereal.

Noticias cortas

Custodiados por la Benemerita llegaron ayer en el vapor correo diez cofreos de distintas armas que vienen a cumplir condena en la Penitenciaría Militar de la Fortaleza Isabel II.

La Junta Municipal de Sanidad, reunida ayer, acordó atenta al parecer de los técnicos que de ella forman parte, mantener cerrados los teatros, cines y escuelas.

Continúa en tramitación el conflicto económico pendiente entre el Arrendatario de los servicios de limpieza pública y los obreros a sus órdenes.

Servicio Postal y Telegráfico

La retirada alemana se va precipitando. -- Conquista de Sedan por los americanos. -- Estragos del bolchevismo en Alemania. -- Completa sumisión de Austria

Las condiciones del armisticio

La Revolución en Alemania

La escuadra en poder de los revolucionarios

La guerra mundial

Victorias decisivas de los aliados

Barcelona 6 a las 22-30.

Toda Italia redimida

Madrid 6.—La Embajada Italiana ha dado cuenta en una nota oficiosa de los gloriosos hechos de armas realizados por las tropas italianas y sus aliadas y que han dado por resultado la liberación del territorio nacional irredento.

He aquí la nota oficiosa telegráfica de referencia:

«Ofensiva italiana comenzada el día 24 Octubre que rompió en dos los ejércitos austriacos el 27, dió lugar entrada en Trento, copando 300.000 prisioneros y 5.000 cañones; armisticio fué firmado al propio tiempo que tropas italianas desembarcaban en Trieste, islas Dalmatas de Lisin, Cugula y Cagostai, ciudad de Fiume; donde Gobernadores militares italianos han sido recibidos con inmenso entusiasmo, noticia liberación tierras italianas irredentas ha dado lugar a manifestaciones entusiasmo en toda Italia especialmente Roma.»

Noticias breves

Madrid 6.—Los diputados vascos han presentado una proposición en la que piden la independencia de las provincias vascongadas y la de Navarra.

Londres 6.—El Primer Ministro Lloyd George ha conferenciado con el Rey.

París 6.—Ignórase todavía si conforme se ha dicho vendrá a Europa a la conferencia de la paz el Presidente Wilson.

Una hija suya se ha alistado como enfermera en las secciones de la Cruz Roja.

Roma 6.—Continúan en toda Italia las manifestaciones jubilosas y patrióticas. Al llegar el jefe del Gobierno señor Orlando y el Ministro de Estado señor Sonnino han sido ovacionados.

Un éxito de los ingleses

París 6.—En el curso de sus brillantes operaciones victoriosas los ingleses han llegado a Avesnes.

Continúa la implacable persecución de las retaguardias que tratan de proteger la retirada del enemigo.

Barcelona 8 a las 4 50.
(Telegrama urgente)

Los americanos en Sedan
París 7.—Continúan las maniobras ofensivas victoriosas de los norteamericanos.

El último parte oficial da cuenta de que las tropas yanquis han conquistado Sedan.

Bolchevismo en Alemania
Amsterdam, 7.—El bolchevismo cunde y causa estragos en Kiel.

También se extiende y ocasiona males en Schleswig Holstein, territorio que fué de Dinamarca subyugado por Alemania y que aspira a su liberación.

ALEMANIA SOLA

La sumisión de Austria Hungría

París 5.—Hoy había gran animación en el palacio de Borbón.

La Cámara estaba repleta y las tribunas públicas atestadas.

En efecto, la sesión prometía ser solemne.

A las cuatro de la tarde la Cámara interrumpió la discusión de la orden del día.

El presidente del Consejo M. Clemenceau, fué acogido con grandes aplausos por la asamblea.

Leyó las condiciones del armisticio concedido por las potencias aliadas a Austria Hungría, que textualmente dice así:

1.º Cesación inmediata de las hostilidades por tierra, mar y aire.

2.º Desmovilización general de Austria Hungría y llamamiento inmediato de todas las unidades que operan en el frente desde el mar del Norte hasta la frontera suiza.

El máximo de divisiones que se mantendrán en Austria Hungría y en las fronteras especialmente limitadas, es de veinte.

El material de artillería y municiones que se halla en los territorios evacuados por las tropas austro-húngaras, se reunirá en las localidades fijadas por los aliados y los Estados Unidos para proceder a su entrega.

3.º Evacuación de todos los territorios ocupados por la fuerza por Austria-Hungría desde el principio de las hostilidades e inmediato llamamiento de las fuerzas austro-húngaras a líneas especialmente fijadas.

Ocupación por las tropas aliadas y de los Estados Unidos de todos los territorios evacuados por los austro-húngaros.

4.º Derecho absoluto de los aliados a la libre circulación de tropas en los ferrocarriles, caminos y vías navegables en territorio austro-húngaro,

pudiendo servirse para ello de los medios de transporte austro-húngaros.

Ocupación de los puntos estratégicos necesarios en Austria-Hungría y establecerse allí para mantener el orden.

Poder efectuar requisas en todos los puntos, comprometiéndose los aliados a abonar el valor de dichas requisas.

5.º Retirada inmediata, en un plazo de quince días, de las tropas alemanas, no solamente del frente italiano y de los Balcanes, sino también de todo el territorio austro-húngaro.

Internamiento de todas las tropas alemanas que no hayan abandonado Austria-Hungría en esta fecha.

6.º La administración de los territorios evacuados por Austria-Hungría será confiada al mando militar de las tropas de ocupación.

7.º Repatriación inmediata, sin reciprocidad, de todos los prisioneros de guerra aliados.

Condiciones de orden naval. Cesación inmediata de las hostilidades en los mares e indicación exacta del movimiento de los navíos austro-húngaros.

Entrega a los aliados y a los Estados Unidos de los quince submarinos que deben llegar a aguas austro-húngaras.

Desmovilización y desarme de todos los demás submarinos, los cuales serán sometidos a la inspección de los aliados y de los Estados Unidos.

Entrega de tres acorazados, tres cruceros ligeros, nueve contratorpederos, un buque lanzaminas y seis monitores del Danubio.

Todos los demás buques serán reunidos en los lugares designados por los aliados y los Estados Unidos para su completo desarme.

Libertad de navegación en el Adriático, incluso en las aguas territoriales.

Libertad de navegación en el Danubio y sus afluentes para los navíos de guerra y mercantes aliados y norteamericanos.

Decho a ocupar todas las fortificaciones, que aseguran la libertad de navegación.

Mantenimiento del bloqueo en las condiciones actuales.

Concentración de las fuerzas marítimas en los lugares designados por los aliados.

Evacuación de las costas y puertos comerciales y del interior del territorio nacional, y abandono del material flotante.

Entrega a los aliados y a los Estados Unidos de todas las fortificaciones de tierra y mar y de las islas de defensa de Pola, así como los astilleros y arsenales.

Entrega de todos los navíos mercantes aliados que han sido capturados por Austria Hungría durante las hostilidades.

Prohibición de destruir el material antes de la evacuación o de su entrega. Liberación de todas las tripulaciones capturadas o heridas tanto si pertenecen a la marina de guerra, como a la mercante.

Clemenceau fué aclamado.

El presidente de la Cámara, monsieur Deschanel, pronuncia un elocuente discurso, en el que pasa revista a todos los acontecimientos que han dado lugar a la liberación de Serbia y a la entrada de nuestros aliados en Belgrado, así como a la brillante victoria de los ejércitos italianos, con la ocupación de las tierras irredentas de Trento, Trieste y Udine.

La Cámara acogió el discurso de Deschanel con calurosos aplausos y le tributó una ovación semejante a la que pocos momentos antes había tributado al presidente del Consejo.

ÚLTIMA HORA

Al cerrar la edición recibimos importantes telegramas de los que a continuación damos un extracto.

Barcelona 7 a las 20 23 y 8 a las 5 10

LA CRISIS

Madrid 7.—Para ser consultados por el Rey han desfilado por palacio los señores Cambó, Ventosa, Villanueva, Dato, Groizard, Melquiades Alvarez, Sanchez Toca y Cierva.

La creencia general es que se constituirá un gobierno parlamentario que aprobará los presupuestos. Don Melquiades Alvarez ha dicho: «cuando el Rey crea llegado el momento de la crisis grande, hablaremos.»

Lo que importa ahora es legalizar la situación.

El señor García Prieto ha declinado el encargo de formar gobierno.

El señor Villanueva ha rehusado el concurso que se le pidió para un gabinete de concentración.

Se entrevistó luego con el conde de Romanones.

Este habló con don Melquiades Alvarez quien se negó a gobernar mientras no se legalice la situación económica.

Volvió el conde de Romanones a Palacio e indicó a González Besada. Este fué llamado, pero dormía por lo que acudirá hoy al mediodía.

Aumenta la confusión.

La opinión está desorientada.

LA GUERRA

París 7.—Los franceses se han apoderado de Reithel y han avanzado doce kilómetros en Chateau Porcien.

Los ingleses en el Sambre han conquistado Leval Aul y llegado a Bebay.

Los franco-americanos han ganado el Mosa y se encuentran a cinco millas del ferrocarril Sedan-Metz.

Los franceses que operan en el Danubio han llegado a Orgove.

Después de ocupado Sedán los americanos cortaron las comunicaciones de Metz.

Los franceses han avanzado diez y ocho kilómetros; dominan las alturas del Mosa.

Han sido libertadas un centenar de aldeas francesas.

El avance de los americanos estos seis días últimos ha sido de cuarenta kilómetros.

Han capturado seis mil prisioneros. Han llegado al cuartel del generalísimo Foch los emisarios alemanes designados para enterarles de las condiciones de armisticio que imponen los aliados.

Los ingleses, después de haber rebasado Bavay y Avesnes, desbordan Tournai.

Revolución en Alemania

Los sucesos revolucionarios de Kiel, Hamburgo y el Schleswig Holstein son gravísimos.

La escuadra está en poder de los revolucionarios

Se ha constituido un consejo de soldados y obreros alemanes.

En el territorio donde domina la revolución los ferrocarriles y tranvías han sido ocupados por los rojos.

Los revolucionarios han ocupado el castillo de Kiel y han encarcelado al gobernador militar.

Han publicado una proclama en la que piden que el poder vaya a sus manos.

El maximalismo se extiende hacia el Sur.

Ha sido destruido el ferrocarril de Roojek.

En Warnesund se ha izado la bandera roja.

No ha llegado el correo alemán a Cristiania.

Tipografía Mahonesa. — Calle Nueva